

Politeknik Kesehatan Kemenkes Bandung

Program DIII Sanitasi

Karya Tulis Ilmiah, Mei 2020

Abstrak

Nandita Fajar Kusumah

**STUDI LITERATUR PENANGANAN SAMPAH PASAR TRADISIONAL
DI BEBERAPA KOTA DAN KABUPATEN DI INDONESIA**

Salah satu tempat yang menghasilkan sampah yang belum optimal dalam pengelolaannya yaitu sampah yang dihasilkan dari kegiatan jual beli di pasar tradisional. Akitivitas jual beli menghasilkan timbulan sampah, jika dalam penanganan sampah pasar ini belum terkelola dengan baik akan menimbulkan dampak negatif terhadap lingkungan. Penelitian ini dilakukan untuk melakukan analisis hasil-hasil penelitian penanganan sampah pasar tradisional di beberapa kota dan kabupaten di Indonesia. Tujuannya untuk mengetahui gambaran penanganan sampah pasar tradisional di beberapa kota dan kabupaten di Indonesia Jenis penelitian ini merupakan studi literatur dengan metode *systematic review* terhadap hasil-hasil penelitian penanganan sampah pasar tradisional di beberapa kota dan kabupaten di Indonesia. Hasil penelitian menunjukkan bahwa timbulan sampah paling tinggi di Pasar Tradisional Banjarsari sebesar 22m³/hari dan timbulan sampah terendah di Pasar Tradisional Pagesangan sebesar 1,10kg/pedagang/hari dan 6,43 liter/pedagang/hari. Penanganan sampah pasar tradisional dikategorikan kurang baik dengan beberapa kekurangan, seperti pewadahan yang digunakan belum memenuhi syarat kesehatan, volume alat angkut sampah lebih kecil dari timbuan sampah, kurangnya petugas kebersihan kegiatan pengumpulan dan pengangkutan yang mengakibatkan sampah di beberapa titik di pasar tidak terangkut. Sarana dan prasarana yang digunakan dalam penanganan sampah belum memadai untuk kegiatan penanganan sampah di Pasar Lasi. Sikap dan pengetahuan pedagang terhadap penanganan sampah di Pasar Umum Ubud dikategorikan baik. Diharapkan baik pengelola pasar dapat menyediakan fasilitas penanganan sampah yang memadai dan sesuai dengan PP RI No.81 Tahun 2012 disertai peran aktif pedagang terhadap penanganan sampah di pasar.

Daftar Pustaka : 25 (1994-2019)

Kata Kunci : timbulan,penanganan sampah, sarana dan prasarana, sikap dan pengetahuan